

BAB III

METODE PENELITIAN

A. Metode dan Jenis Penelitian

Untuk memperoleh gambaran tentang permasalahan yang dibahas maka metode yang digunakan dalam penelitian ini yaitu metode deskriptif kualitatif. Metode deskriptif kualitatif adalah suatu proses dalam menyelesaikan masalah yang diselidiki dengan menggambarkan objek penelitian berdasarkan fakta-fakta yang tampak sebagaimana adanya.¹ Jenis penelitian yang digunakan adalah penelitian lapangan (*field research*) yang menggambarkan tentang apa adanya suatu kondisi atau kejadian. Pada penelitian ini penulis mencoba menggambarkan tentang apakah penyajian laporan keuangan lembaga amil Dompot Dhuafa Singgalang mengenai perlakuan akuntansi zakat, infak/sedekah berdasarkan PSAK No.109 dan komponen laporan keuangan amil seperti neraca, laporan perubahan dana, laporan perubahan aset kelolaan, laporan arus kas dan catatan atas laporan keuangan sudah sesuai dengan PSAK No.101 yang merupakan sebagai pedoman bagi suatu lembaga amil zakat dalam membuat laporan akuntansi keuangan.

B. Lokasi Penelitian

Lokasi penelitian ini adalah di *Dompot Dhuafa Singgalang Jl. Ir. H. Juanda No. 31 C Pasar Pagi, Padang Barat.*

¹ Hadari Nawawi, *Penelitian Terapan*, (Yogyakarta : Gajah Mada University Press, 1996), hlm. 24

C. Sumber Data

Sumber data yang digunakan dalam penelitian ini adalah :

a) Data Primer

Data primer ini seperti laporan keuangan Dompot Dhuafa Singgalang yang merupakan sumber data utama yang diperoleh secara langsung dari pihak keuangan selaku yang membuat pencatatan dan pelaporan akuntansi zakat Dompot Dhuafa Singgalang.

b) Data Sekunder

Data sekunder ini diperoleh dari penyajian laporan keuangan Dompot Dhuafa Singgalang dan membaca serta mempelajari berbagai literature-literatur seperti buku-buku, jurnal, artikel ilmiah lainnya yang berhubungan dengan masalah yang akan dibahas.

D. Teknis Pengumpulan Data

Teknis pengumpulan data yang digunakan dalam penelitian ini adalah:

a) Wawancara

Untuk memperoleh data yang dibutuhkan peneliti akan melakukan wawancara secara langsung dengan pihak bagian keuangan tentang pencatatan penyajian laporan keuangan yang dibuat oleh Dompot Dhuafa Singgalang terkait dengan hal-hal yang tidak penulis mengerti dalam laporan keuangan tersebut.

b) Dokumentasi

Dokumentasi ini berkaitan dengan data-data penyajian laporan keuangan yang dibuat oleh Dompot Dhuafa Singgalang.

C. Teknis Analisis Data

Metode yang digunakan dalam analisis data adalah metode deskriptif analisis, yaitu metode yang mendeskripsikan suatu keadaan tertentu dari suatu objek atau wilayah penelitian kemudian dilakukan analisis agar mendapatkan suatu kesimpulan dari keadaan tersebut.

Proses dalam menganalisis data yang penulis lakukan terdiri dari tiga tahap yaitu :

1. Setelah data yang diperoleh dari berbagai sumber terkait mulai dari dana yang diterima, dana distribusikan, dana yang dikeluarkan serta laporan keuangan Dompot Dhuafa Singgalang lalu disajikan secara sistematis sesuai dengan rumusan masalah yang telah ditetapkan sebelumnya. Semua informasi ini dirangkum dan disajikan secara deskriptif untuk mempermudah pemahaman mengenai penyajian laporan keuangan yang dibuat oleh Dompot Dhuafa Singgalang.
2. Setelah data ini dirangkum dan disajikan secara sistematis Selanjutnya dilakukan analisa perbandingan dengan perlakuan akuntansi amil berdasarkan PSAK No.109 tentang pengakuan, pengukuran, penyajian dan pengungkapan dan PSAK No.101 sebagai komponen laporan keuangan seperti neraca, laporan perubahan dana, laporan perubahan aset kelolaan, laporan arus kas dan catatan atas laporan keuangan pada Dompot Dhuafa Singgalang untuk periode laporan keuangan tahun 2017, lalu dilakukan wawancara untuk menanyakan hal-hal yang tidak dimengerti terkait dengan laporan keuangan tersebut.

3. Setelah dilakukan analisa perbandingan dengan standar akuntansi keuangan berdasarkan PSAK No.109 dan PSAK No.101 selanjutnya dilakukan pengambilan kesimpulan mengenai apakah penyajian laporan keuangan lembaga amil zakat yang ditinjau dari PSAK No.109 dan PSAK No.101 (studi kasus Dompot Dhuafa Singgalang untuk periode laporan keuangan tahun 2017 sudah sesuai dengan PSAK No.109 tentang perlakuan akuntansi zakat, infak/sedekah dan PSAK No.101 tentang komponen laporan keuangan sebagai standar akuntansi laporan keuangan amil.

KERANGKA KONSEPTUAL